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Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la 

Universidad Anáhuac México, en la Ceremonia de Graduaciones 

de Licenciatura  

 

1 de diciembre de 2016 

Universidad Anáhuac México Campus Norte 

 

Estimado Ari, gracias por tus palabras, estimados vicerrectores: Jorge 

Fabre, vicerrector Académico; Bernardo Rangel, vicerrectora de 

Formación Integral; estimados directores de Escuela y Facultad, José 

María, Ricardo, Oliva, alumno distinguido Ruiz Jacinto, ya casi actuario, 

por segundos más, después de mis palabras.  

Queridos papás, queridas mamás de los jóvenes que hoy se gradúan 

pero sobre todo queridos egresado de la Universidad Anáhuac México, 

de estas tres facultades de nuestra Facultad de Psicología, ¿dónde 

están?, OK, bien eso es, de la Facultad de Actuaría, ¿dónde están? Muy 

bien, ¿Diseño, dónde está Diseño? OK. Justo porque yo casi les quito 

un día en la declaración de inauguración. Justo cuando comenzamos el 

último mes del año, en que es el día en el que ustedes terminan su 
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carrera, reciben el último acto académico de sus años de formación 

inicial universitaria y es como una especie de profecía que se cumpliera 

indicando que un tiempo a terminado, y que otro tiempo comienza, en 

las culturas antiguas el invierno es siempre visto como un tiempo de 

espera, un momento de calma, mientras brotan los nuevos frutos de la 

primavera que vienen.  

Cuando ustedes reciban hoy su título de licenciados y la estola que los 

identifica como tales, se introducen en un momento especial que el que 

el gozo de la fiesta que nos convoca no debería dejar pasar sin reflexión. 

¿Qué es lo que significa que hoy termino y comienzo como nos decía 

Ari, nuestro egresado? ¿Qué es lo que ha pasado en estos años 

transcurridos en la universidad? Cuantas situaciones, cuantos rostros, 

cuantas explosiones de júbilo, cuantos momentos de estrés, también. 

Cuanto tiempo para agradecer, para mejorar, para hacer más ricos de 

nosotros mismos y de las riquezas interiores de los demás, ustedes han 

vivido en este campus, hoy termino y hoy comienzo. Y parecería que lo 

único que ha pasado desde en el día que se sentaron aquí por primera 

vez, que había un montón de maestros por todas partes evitando que 

se escapasen de la Bienvenida Integral Universitaria.  

Parece que no hubiese pasado ese tiempo verdad, sin embargo cada 

ser humano que vive en el tiempo tiene un don especial que es 

semejante a las dos barritas que detienen nuestros reproductores de 

una película, nos permiten centrarnos en nosotros para tomar la 

verdadera perspectiva de lo que ha pasado y de lo que se ha quedado, 

hagamos una pausa en esta película.  
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En la Universidad Anáhuac ustedes han recibido muchas horas de 

conocimiento profesional que los han hecho capaces de mirar al mundo 

que los recibe como grandes profesionales en su respectiva área de 

trabajo. Los recientes resultados hemos podido ver de la Prueba 

Nacional de Egreso de Licenciatura, los resultados del ranking mundial 

de universidades nos colocan como la universidad de México con más 

programas acreditados de calidad a nivel internacionales y entre las 300 

universidades del mundo con mejor índice de empleabilidad, esa es la 

Anáhuac, es una parte de la Anáhuac.  

Porque en la Universidad ustedes han tenido la oportunidad de hacer 

experiencia, de hacer actividades deportivas, artísticas, de 

responsabilidad social, algunos también de movilidad internacional, que 

se han indo integrando en sus personas para darles un horizonte 

muchos más amplio y también en la universidad les ha ofrecido la 

posibilidad de obtener un crecimiento en lo que es más trascendente 

para el ser humano, sus valores y virtudes éticas y su relación con Dios 

por medio de muchas experiencias, por medio de actividades 

académicas experienciales de las materias de Ruta Anáhuac, por medio 

de la presencia en el campus de ámbitos para encontrarse de modo 

comunitario y personal con Dios, en una dimensión religiosa según el 

propio encuentro, como cristianos o como miembros de la comunidad 

judía.  

¿Dónde estaban los de Psicología? OK. Hemos puesto pausa en esta 

película, ¿qué es lo que vemos en el fotograma, por llamarlo así? Hoy 

ya no existen fotogramas de un egresado Anahuac de Psicología, en 

este still que estamos viendo, seguro que se un egresado con gran 
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altura académica que le permite alcanzar correctos diagnósticos  y 

ofrecer adecuadas dinámicas terapéuticas pero sobre todo, es una 

persona que tiene una conciencia de que el ser humano no es una 

madeja de funciones o de condicionamientos, ni un algo, sino un alguien 

lleno de dignidad, lleno de trascendencia, al que podemos acompañar 

más allá de sus fracturas a su plena realización.  

¿Dónde están los de Actuaría?  En este still que hemos hecho ¿qué 

vemos? Sin duda hay un gran conocimiento de cómo los números hacen 

que la vida humana pueda ser mirada con certidumbre pero sobre todo 

hay un hombre y una mujer que hace de esta mirada una opción de 

solidaridad para emplear mejor los recursos, y desarrollar mejor las 

posibilidades de los seres humanos.  Un hombre y una mujer que 

proponen soluciones de subsidiariedad para apoyar la dignidad de las 

personas en situaciones en que las dificultades de la vida pueden 

comprometer el futuro de  un ser humano.  

¿Diseño? Están un poco partidos ustedes en dos. Está bien, ¿Que hay 

en este still en diseño? Sin duda un hombre y una mujer que han 

generado la capacidad de transmitir a problemas del entorno una 

solución hecha de una de las mezclas más difíciles, la unión que dirían 

los filósofos antiguos, del utille et pulchrum, del útil y de lo hermoso, 

pero también hay un espíritu inquieto que supera lo superficial y que 

encuentra la forma en que una persona puede ser más armónica 

consigo misma, con su entorno, con su vida cotidiana, y así descubre 

las posibilidades de transcendencia que laten como gema en las cosas 

más sencillas. 
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Todo esto es lo que hoy compone su formación, no como universitarios, 

ya no son universitarios, sino como profesionistas, una formación que 

nuestro sistema educativo se llama formación integral, porque abarca 

todas las dimensiones de la persona, como armonización de los 

conocimientos, hábitos, procesos y experiencias de vida que 

contribuyen al desarrollo del crecimiento gradual y armónico de las 

facultades, talentos y capacidades de las personas para lograr su 

maduración y su plena realización individual y comunitaria, pero 

volvamos por un momento a la pausa de nuestra película y veamos si 

nos hemos dado cuenta que todo esto que hemos recibido es muy 

importante, si hemos captado la gran riqueza de la que hoy somos 

portadores, esta pausa es como hoy hiciéramos un mannequin 

challenge, para los que no estemos tan a la moda, es un video en el que 

todos los protagonistas están inmóviles como en medio de una escena 

congelada igual que maniquís asumiendo una postura que los defina de 

un modo particular. Y les debo de confesar que hoy lo tuve que buscar 

en un diccionario.  

De esta conciencia de poder detener un momento para tomar 

conciencia, tiene que brotar una mirada generosa que se hace 

compromiso ante situaciones que no podemos ignorar, y déjenme 

leerles un texto de una tremenda actualidad, sobre situaciones que no 

podemos ignorar: “Los Hobbits denominaron a estas tierras la Comarca. 

La región de los Hobbits estaba bajo la autoridad del Thain y era un 

distrito de trabajos bien organizados; y allí, en ese placentero rincón del 

mundo, llevaron una vida ordenada y dieron cada vez menos 

importancia al mundo exterior, donde se movían unas cosas oscuras, 
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hasta llegar a pensar que la paz y la abundancia eran la norma en la 

Tierra Media y el derecho de todo pueblo sensato. Olvidaron o ignoraron 

lo poco que habían sabido de los Guardianes de Mordor y de los 

trabajos de quienes hicieron posible la larga paz de la Comarca y de 

hecho estaban protegidos, pero no lo recordaban”. 

Estimados egresados de la Universidad Anáhuac, he de decirles que 

hoy su mundo sale de la tierra de los Hobbits, y como Frodo, The Ringer, 

hoy comienzan a ser portadores de un compromiso muy valioso, el 

compromiso con su futuro que como el anillo de la historia también ha 

sido forjado, solamente que no en Mordor, ¿saben dónde ha sido forjado 

el anillo que llevan ustedes hoy? En los corazones generosos de sus 

padres, en los corazones laboriosos y comprometidos de sus 

profesores, en los corazones francos de sus amigos, incluso en el 

corazón de quien hoy los mira con la posibilidad de construir juntos una 

comunidad de vida y amor en el matrimonio y la familia, y de manera 

muy especial, el anillo que llevan ha sido forjado en el corazón de Dios 

que su providencia fue la que los trajo a esta universidad para que 

ustedes fuesen parte de sus gestos de cercanía a los corazones de los 

seres humanos. Ahora toca darle al play, jóvenes háganlo con 

generosidad, con altura profesional, háganlo buscando siempre ser 

vencedores del mal con el bien, muchas felicidades a todos.  
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